
《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《会　長　報　告》
　○　みなさん、こんにちは。今日は先日お話し
した大河ドラマにおける視聴者の指摘やク
レームと制作側のかなり検討した上でのドラ
マの作りこみについてお話ししましたが、そ
の第 2弾です。ドラマ真田丸で千利休が登場
しますが、この時の所作についてかなりの議
論になったようです。当時、お茶席において
は胡坐でお茶をたて、胡坐でお茶を頂いてい
たそうで、正座になったのは江戸中期からだ
そうであります。時代考証の通りだと胡坐と
いうことになりますが、その通りにすると、多
分全国の茶道愛好家からクレームの嵐になる
だろうということで、議論の結果利休だけ正
座をし、他の登場人物は胡坐にすることで、
決着したそうです。そもそも大河ドラマはドラ
マであり、歴史検証番組ではないので、フイ
クションだらけですが、中にはあってもおかし
くないだろうなというものもあるそうです。真
田丸の脚本を書いている三谷幸喜さんが12
年前に新選組という大河ドラマの初回でのこ
とだそうですが、放送終了後視聴者から鳴り
やまない電話の嵐が襲ったそうです。どれも、
近藤勇・桂小五郎・坂本龍馬が一緒に黒船
を見に行くなどあり得ないという内容でした。
しかし、全くあり得ない訳ではなく、ペリー来
航当時、坂本龍馬は土佐藩の留学生として、
後の近藤勇も桂小五郎も土方歳三も江戸にい
たことは確かですし、中には剣術の試合の名
簿に名前が載っているものもいるということ
で、それらの史実を踏まえ、一緒に黒船を見

に行くという虚構でドラマにしたそうです。中
には、子どもが試験で間違えたらどうすると
いう人もいたそうです。ただし、龍馬伝で坂
本龍馬と岩崎弥太郎が幼馴染として描かれて
いますが、現実には幼少期に面識はなかった
そうです。なんといっても両家の距離は車で
数時間かかるそうです。

　　　視聴者からの意見で一番は「当時の言葉で
話して欲しい」というもので、これが実に難
しいことだそうです。参考になるのは文献の
みで、口語や単語のイントネーションはわかり
ません。「元気」を「息災」などにして、時代
劇っぽくするのだそうです。言葉や動作も記
載されてまいせんから困るそうで、虚構でも
時代劇としてサマになるよう一つ一つ決めて
いくそうです。屋敷さんは最後に大河ドラマ
が、家族でいろいろな疑問や見方の意見を交
わし、世代を繋ぐ楽しいネタになれば良いと
おっしゃっていました。皆さまもご家族でお
楽しみください。

《感 謝 状 授 与》
　　ロータリー財団より
　○　ポール・ハリス・フェロー
　　荻原　勝君

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　長野RC	 6 月 28 日（火）最終例会の為、
	 	 時間と場所を変更します。
	 	 ＊定刻受付をいたします。
　　上田RC	 6 月 6 日（月）理事会の決定に
	 	 より休会いたします。
　　　　　	 6 月 27 日（月）最終例会の為、
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	 	 時間を変更いたします。
　	 	 ＊いずれも定刻受付をいたしま
	 	 す。
　　上田六文銭RC	6 月 28 日（火）最終例会の為、
	 	 時間と場所を変更します。

　○　地球温暖化対策としてここ数年定着して
おります、クールビズにつきまして、当ク
ラブでも次週よりクールビズとさせていた
だきます。お知らせが遅くなりまして申し
訳ございません。いつまでかは、また時期
を見てお知らせいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数	56名 27名 29名 48.21%
前々回　4月27日 訂正出席率　64.7%

《ニコニコボックス》
　誕生日祝い：小山　健英君
　夫人誕生日祝い：佐藤　忠幸君
　早　　　　退：和田　晶宜君、木内　康富君
　欠席当日連絡：佐藤　忠幸君、千野　貴文君

　○　坊さんの立場が上がりまして、臈
らっしそう

次僧に
なりました。但し「ラッシソウ」はラッチ
モナイの語の元であります。	 小山　健英君

　○　長男が今週末結婚式を挙げることとなり
ました。今後ともご指導ご厚情をお願い申
し上げます。	 柳澤　幸一君

　○　諏訪御柱祭、下社里曳き無事終了いたしま
した。ありがとうございました。	岩本　弘君

　○　いつも大変お世話になります。早退させ
ていただきます。6RC ゴルフコンペ初デ
ビューしました。ドラコンいただきました。
一緒にニコニコ入れさせていただきます。

	 木内　康富君
　○　本日卓話をやらせていただきます。お聞
き苦しい点、多々ありますがよろしくお願
いいたします。	 荻原　勝君

　○　先週は当日欠席でご迷惑おかけしました。
皆様これから暑くなりますので、ご自愛く
ださい。	 佐藤幹事

《本日のプログラム》
　○　会員卓話　荻原　勝君
　　「木質バイオマス利活用について」

《5月 25 日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　長野県警察学校長　鈴木　良忠様

《5月 25 日のメニュー》
　○　和定食
　　・カンパチとマグロのお造り
　　・海老と穴子の天ぷら
　　・鶏治部煮
　　・あさりご飯、味噌汁、香の物
　　・果物

= 次週例会予告 =

《6 月 1 日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《6月 1 日のメニュー》
　○　和定食
　　・カツオのたたき
　　・太刀魚とナスの重ね焼き
　　・鶏の唐揚げ
　　・筍ご飯
　　・味噌汁　香の物
　　・アイスクリーム


